## Campus Biomédico: sanidad y servicio en Roma

El Campus Biomédico es una universidad que desde 1993 promociona la salud en Roma (Italia). En 2008 se inauguró su nueva sede, que alberga un hospital con 400 camas, aulas para 5 carreras sanitarias y un Centro de Investigación Avanzada.

12/05/2014

El 14 de marzo de 2008 se inauguró en Roma la nueva sede de la Universidad Campus Biomédico. Asistieron al acto el secretario de Estado vaticano, cardenal Tarcisio Bertone; el presidente regional, Piero Marrazzo; y el Prelado del Opus Dei, Mons. Javier Echevarría.

Los comienzos de esta iniciativa se remontan a finales de los años 80, cuando Mons. Álvaro del Portillo alentó a algunos miembros del Opus Dei, que ya trabajaban en el campo de la salud, para que impulsaran un hospital que ofreciera alta calidad de atención al enfermo, y en el que se pudieran formar universitarios con vocación médica. "¡A cuántos miles de personas llegará este mensaje de paz y cuánto bien podréis hacer a los hombres y a la sociedad, si os comprometéis en esta iniciativa con todas vuestras fuerzas! Es verdad que nace pequeña, pero ya es grande, porque deseáis desarrollarla con un

corazón grande, a la medida del corazón de Cristo". Mons. del Portillo pronunció estás palabras en 1993, al dar su bendición a la naciente Universidad Campus Bio-Medico de Roma.

El prelado del Opus Dei impulsó el surgimiento de la universidad y siguió muy de cerca todas las fases de su gestación; ayudaba con sus consejos y recordaba que el mismo san Josemaría había deseado que fuera creada en Roma una institución universitaria capaz de responder a las necesidades de los personas enfermas, un lugar en el que no solo se buscase curar a los enfermos —y curarlos con profesionalidad— sino también acogerlos y escucharlos. Por este motivo, desde un principio, Mons. del Portillo insistió mucho en la necesidad de formar bien a las enfermeras. En los años ochenta, durante una reunión con las

personas a las que había propuesto crear el Campus Bio-Medico, comentó: "Las enfermeras poseen el "sacerdocio", como decía el Padre [san Josemaría], de estar junto a los enfermos, de ayudar, de enseñar a ofrecer el dolor: se ocupan de los enfermos y dan el tono a la clínica".

Desde sus inicios, el Campus es una obra corporativa del Opus Dei: esto supone que tanto en la atención de los enfermos como en la investigación o la enseñanza universitaria, se promueven los valores cristianos, la profesionalidad, la dignidad de la persona y el trabajo bien hecho en servicio a los demás, respetando la libertad de todos.

El Campus Bio-Médico inició su actividad en 1993 con una pequeña Facultad de Medicina y Enfermería y una clínica universitaria con 150 camas. 15 años después, el Campus es una realidad universitaria bien asentada en Roma.

Actualmente, cuenta con más de 1.000 alumnos en las 5 carreras: Medicina y Cirugía, Ingeniería biomédica, Dietética, Enfermería, y Ciencias de la Alimentación y Nutrición Humana.

Los estudiantes del Campus Biomédico están en contacto continuo con quienes ya trabajan en el Hospital. Los futuros médicos, ingenieros, enfermeros o dietistas aprenden del trabajo diario de los profesionales.

El hospital atiende anualmente a más de 15.000 pacientes y realiza 8.000 ingresos hospitalarios. En la nueva sede del Campus, se espera poder aumentar estos servicios. Está situada en el barrio de Trigoria, en las afueras de Roma, y da apoyo sanitario a una amplia zona de crecimiento de la ciudad.

## **NUEVA SEDE EN ROMA**

El 14 de marzo de 2008 se inaugura la sede definitiva del Campus Bio-Medico. En un área de setenta hectáreas, situada en Trigoria —una zona al sur de Roma—, se alza un Policlínico con dieciocho quirófanos y con capacidad de acoger a 400 enfermos. Junto a este, surgen un centro para investigaciones en las áreas de biomédica y bioingeniería en el que trabajarán 300 investigadores; y un centro para la salud del anciano. En 2011 comienza a construirse un edificio exclusivo para la didáctica. Actualmente estudian en el Campus más de mil estudiantes, distribuidos en ocho licenciaturas. Ha sido construido sobre un terreno de 75 hectáreas. gracias al apoyo del actor de cine Alberto Sordi.

El Centro para la Salud de los Ancianos está en marcha desde el año 2000 y ofrece asistencia sanitaria y actividades sociales para personas de la tercera edad.

Además, en los próximos años se construirán, en un nuevo terreno, aulas para enseñanza, una residencia para estudiantes y un hotel para las familias de los pacientes.

Anualmente son atendidos en el Policlínico Universitario cientos de miles de pacientes: muchos de ellos escriben una carta cuando dejan el hospital. En las misivas se descubren siempre palabras de agradecimiento por la atención médica, pero sobre todo por la calidad del trato humano.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-pa/article/campus-bio-medico-sanidad-y-servicio-en-roma/</u> (10/12/2025)